


 [Zurück zur Übersicht](#)

Kitas sowie Volksschulen öffnen am 11. Mai – keine Abschlussprüfungen in Basel-Stadt

[Inhalt drucken](#)
WEITERE AUSKÜNFTE
Dr. Conradin Cramer

Departementsvorsteher

Erziehungsdepartement Basel-Stadt

 Telefon +41 61 267 84 00
 E-Mail conradin.cramer@bs.ch
**Kanton Basel-Stadt
Erziehungsdepartement**

 Leimenstrasse 1
 CH-4001 Basel

 Telefon +41 (0)61 267 84 00
 Telefax ed@bs.ch
 E-Mail ed@bs.ch
Web www.ed.bs.ch

30.04.2020 (10:45) - Medienmitteilung
Erziehungsdepartement

Der Bundesrat hat gestern Nachmittag die Schutzkonzepte verabschiedet, unter denen Kitas sowie Kindergärten, Primar- und Sekundarschulen den Betrieb wieder aufnehmen können. Zusätzlich hat sich der Bundesrat auch endlich zu einem Entscheid bei den Abschlussprüfungen durchgerungen. Die Lockerungen der Pandemie-Massnahmen haben für den Kanton Basel-Stadt folgende Auswirkungen:

Schulöffnung (obligatorische Schulen)

Ab dem 11. Mai 2020 beginnt für Schülerinnen und Schüler im Kindergarten, der Primarschule und der Sekundarschule der Unterricht gemäss den üblichen Unterrichtszeiten und dem regulären Stundenplan in ihren Klassen. Auch die Tagesstrukturen öffnen wieder. Gemäss den Vorgaben des Bundesamts für Gesundheit (BAG) sind die Abstandregeln zwischen Lehr- und Fachpersonen und Schülerinnen und Schülern möglichst einzuhalten. Zwischen Schülerinnen und Schülern selber ist dies nicht nötig. An den Schulen wird weiterhin streng auf die Hygieneregeln (#SeifenBoss) geachtet. Elternabende, Informationsveranstaltungen sowie die freiwilligen Angebote der Schule finden nicht statt. Kranke Schülerinnen und Schüler sowie kranke Lehrpersonen, die die gängigen Symptome aufweisen, bleiben weiterhin zuhause.

Abschlussprüfungen (nachobligatorische Schulen)

Nach wochenlanger Wartezeit haben die Schülerinnen und Schüler im Kanton Basel-Stadt nun endlich Gewissheit: Abschlussprüfungen an den Gymnasien, der Fachmaturitätsschule sowie bei der Berufsmaturität finden weder schriftlich noch mündlich statt. Stattdessen zählen nur die Erfahrungsnoten. Das Erziehungsdepartement Basel-Stadt begrüßt diesen Entscheid, der die aussergewöhnliche Situation der letzten Wochen berücksichtigt. Bis zum Notenschluss geht der Fernunterricht in den Abschlussklassen weiter. Diejenigen, die den Abschluss momentan aufgrund der Erfahrungsnoten nicht bestehen würden, bekommen die Möglichkeit, eine Prüfung zu absolvieren. Die Schulleitungen informieren in den nächsten Tagen hierzu.

Kitas und Spielgruppen

Die Kitas öffnen ebenso am 11. Mai 2020 unter der Berücksichtigung des ausgearbeiteten Schutzkonzeptes. Zu den Hygienemassnahmen gehören das regelmässige Händewaschen sowie die Einhaltung der Distanzregeln zwischen Kindern und Erwachsenen. Die Eltern können die Kinder zu den gewohnten und vereinbarten Zeiten in die Kita bringen, neu müssen sie jedoch die Kinder im Eingangsbereich übergeben und dürfen die Kita nicht mehr betreten. Die Gruppengrösse in den Kitas bleibt begrenzt. Eltern, die ihr Kind weiterhin zuhause betreuen möchten oder die zu Risikogruppen gehören, müssen ihr Kind nicht in die Kita schicken. Ein Elternbeitrag wird vorläufig nicht erhoben, der Kanton übernimmt diesen Ausfall und vergütet ihn den Kitas direkt. Neuaufnahmen sind nur dann möglich, wenn die Anwesenheit der Eltern in der Kita zur Eingewöhnung nicht notwendig ist. Auch am 11. Mai 2020 starten die Spielgruppen mit obligatorischer Deutschförderung wieder.

Das Erziehungsdepartement des Kantons Basel-Stadt dankt allen Lehr- und Fachpersonen sowie den Mitarbeitenden in den Kitas für das eindrückliche Engagement und den Eltern für das Verständnis in dieser aussergewöhnlichen Zeit.

Hinweise:

Fragen von Eltern werden auf www.coronavirus.bs.ch/schulen per FAQs beantwortet und es finden sich dort auch Telefonnummern für weitere Fragen.

 [Zurück zur Übersicht](#)
[nach oben](#)